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 IMAGINE ROTARY 

ソ ン グ 君が代・奉仕の理想 

会 長 談 話 荒木康雄会長 

入社式や入学式が済んで新年

度がスタートし、心新たに活動

されていることと思います。 

 皆さんは「モーツアルト効

果」という言葉をご存じでしょ

うか？モーツアルトの音楽を聴くと精神と身体

の両面の健康を維持させ病気を改善させる効果

があるとのことで「モーツアルトの音楽療法」

とも呼ばれます。1993年に米国カリフォルニア

大学の心理学者フランシス・ラウシャー氏が学

術誌「ネイチャー」に“モーツアルトの音楽を

表し、その後世界中で様々な研究が行われ多く

の検証結果で効果が認められています。その効

果とは、「脳を活性化し創造力を育てる」「記憶

力を高め認知症を改善させる」「不安やストレス

を減少させる」「心臓の作用を安定化させ心拍の

安定化を図る」「血圧を安定化させる」「痛みの

緩和効果」「免疫力を高める」など枚挙にいとま

がありません。モーツアルトの音楽には 3,500

～4,500ヘルツという高周波音と透明感あふれ

る純粋な「ゆらぎ」がバランスよく豊富に含ま

れているという特性があります。高周波は脊髄

から脳にかけての神経系を効果的に刺激し、健

康を支えている生体機能に良い影響を及ぼすそ

うです。その為クラシック音楽の中でもモーツ

アルトが音楽療法として最も効果的であると言

われています。また、音楽には自律神経を整え

る効果があり、モーツアルトに限らず好きな曲

や心地よい旋律を聞くと脳内に快適物質のドー

パミンやエンドルフィンが分泌され、仕事や家

事が捗ることが証明されています。最近では植

物や動物に音楽を聴かせると生育が良くなると

いう研究結果も出ていて、効果があるかは疑問

ですがワインや日本酒に音楽を聞かせると言う

話も聞きます。スポーツ選手やストレスの多い

職業の方も音楽を上手く活用していることはご

存じの通りです。ちなみに手術時の医師の 7割

が音楽を聴いているという記事を読んだことが

あります。「モーツアルトの音楽療法」という

CDも発売されていますので、癒しを感じたいと

思われる方や最近物覚えが悪くなってきたと感

じられる方は是非お試し下さい。但し、効果の

程は補償いたしかねます。 

誕 生 祝 

橋爪利行・宮下 裕・向山賢悟・三澤 聡 

結婚記念日祝 

神山公秀・熊谷勝昌・清水紀光・小河節郎 

吉澤祥文・小松大介・三澤 聡・本田敏和 

吉田秀樹  

在 籍 祝 

神山公秀(42)・平澤泰斗(19)・小河節郎(6) 

中曽根隆文(4)・菅 靖世(1) 

 

 

 

 

 

幹 事 報 告 別紙をご覧ください 

理事会報告概要 

1.4月のプログラム 2.トルコ・シリア大地震支援

について 3.例会の食事について 4.慶弔見舞 

委員会報告 

○4月号「ロータリーの友」紹介 

 下枝正一副会長 

横組み P8～15 ロシア軍によるウ

クライナ侵攻が 3 月末で 400 日を

迎えましたが、ロータリーの友編集

長ウェン・ホァンが 2022 年秋にウ

クライナ西部のリビウを訪れ、戦時下の日常の記

事を掲載しています。 

縦組み P4～8 50歳過ぎて外務省医務官になり、

アフリカのセネガル、キューバ、ブルガリア共和

国、ベトナムと 4か国で経験した医療事情が分か

りやすく書かれています。
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伊那ロータリークラブ 



出 席 報 告 会員数 56名 内出席免除者 19名  

出席者 36名 事前メーキャップ0名 出席率78.26％ 

ニコニコボックス  

・荒木康雄・向山賢悟 本島清隆会員、本日は

卓話をよろしくお願い致します。 

・城取健太 4月 14日～伊那市駅前に脱毛サロ

ンをオープンすることになりました。 

・本島清隆 本日卓話をさせていただきます。 

・在籍祝  

ラッキー賞 

・平出吉範・山田 益 

・増田 清・唐木一平 

・本郷一博・飯島松一 

・荒木康雄 

会 員 卓 話  

長野県信用組合 本島清隆会員  

演題-「私の履歴書」 

 私は昭和 48年(1973年)生まれの

49歳です。駒ケ根市小町屋で生まれ

育ちました。長野県信用組合は県内

に 52の支店があるものの、実に 15

年ぶりの自宅からの勤務となり、現

在は両親と 3人で暮らしています。 

 小中学校時代はリトルリーグ、シニアリーグ

に所属し、高校は伊那北高校に進みました。私

が高校入学前年に伊那北高校が夏の選手権大会

でベスト 8まで進出したこともあり、入学前

は、私は真剣に甲子園へ行けると思い込んでい

ました。しかし、結果はそう甘くはありません

でした。当時、南信では東海大三高校(現東海大

諏訪高校)が強く、なかなか東海大三の壁を越え

ることは出来ませんでした。東海大三高校に勝

つために、冬はチーム一丸となって必至で練習

に励んだことを覚えています。伊那公園での階

段のぼり、高校横の坂ダッシュは強烈な印象と

なっています。チーム一丸で目標に向かっての

練習だからこそきつい練習に耐えられたと思い

ます。高校 3年時の夏の大会は、聞こえ良く言

えばベスト 16、普通に言うと 4回戦で、選抜準

優勝の松商学園と対戦し、0-7のコールドで敗

退しました。試合を始める前から｢選抜準優勝・

松商学園｣という名前に負けた感が強く、｢もっ

となんとかできたのではないか?｣、｢初めから勝

つ気があったのか?｣と後悔の念が未だに蘇りま

す。それ以来、｢やってみなければ何が起こるか

わからない｣の精神を持ち続けています。 

高校卒業後は、1年間、親の脛をかじったの

ち、上京し大学へ進学しました。 

大学卒業後の 1997年、長野県信用組合に入

組しました。当地伊那支店を初任店として、塩

尻、飯田、伊那、審査部、JETRO(日本貿易振興

機構)出向、国際業務支援部、シンガポール駐在

員事務所、経営支援部、安曇野支店と様々な経

験をさせていただき、3月より三度、伊那の地

でお世話になることになりました。 

 特に JETROへの出向からシンガポール駐在員

事務所時代には貴重な経験をさせていただきま

した。JETROへの出向は、それまで全く海外へ

の関心がなく飛行機も大の苦手である上、英語

も出来ない私が場違いなところに来てしまっ

た、と思ったものです。出向時の最初の出張は

バングラデシュとミャンマーでした。バングラ

デシュでは新興国の現状や可能性、若い人の職

に就きたいというエネルギッシュな眼差しに圧

倒されました。ちなみに、私が海外での食事で

今でも一番美味しかった思う食事はバングラデ

シュで食べたマトンカレーです。 

ミャンマーでは当時、改革解放に転じた時代

でした。とはいえ、軍事政権下でしたので緊張

感を持ちながらヤンゴンへ降り立ったのです

が、｢終の棲家にしても良いかな!?｣と思えてし

まうほどの穏やかな空気感にびっくりし、｢百

聞は一見にしかず｣を実感しました。｢アジア最

後のフロンティア｣と注目をされた時代であ

り、ミャンマーが大きく変わる一場面に接する

ことができたのは幸運でした。 

また、出向から帰任後はシンガポール駐在員

事務所の立ち上げに携わりました。全く前例が

なく、文化・生活、法律・商慣習等すべてが日

本とは違う中での準備は難しさを感じた一方、

トライアンドエラーを繰り返しながら、ゼロか

ら物を形作っていく楽しさと達成感を感じるこ

とができ、私の大きな財産となっています。 

シンガポールには 4年 4か月駐在しました

が、その間、日本に居ては出会えることがない

方々ともお話をさせてもらえる機会もあり有意

義な時間となりました。世界には色々な考え

方・見方があり、様々な視点で物事を捉えるこ

との大切さを学ばせていただきました。 

今般、地元である伊那の地で仕事をさせてい

ただくことになり大変有難く思っています。多

くの方と出会い、お話をさせていただきたいと

思うとともに、微力ながら、皆様と一緒に地域

を盛り上げていければと考えております。 

このような私ですが、今後ともどうぞよろしお 

願いいたします。 


